



Comunicado

AYUNTAMIENTO Y DIPUTACIÓN SE UNEN PARA IMPULSAR LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA A TRAVÉS DE LA INNOVACIÓN SOCIAL Y LA ATRACCIÓN DE INVERSIONES EN EL MARCO DE LOS ODS

De la Torre y Salado suscriben un acuerdo marco de colaboración bajo la premisa de que la crisis de la Covid-19 es una oportunidad para ir más allá de una mera reconstrucción económica y propiciar una transformación inspirada en los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas para 2030

En el marco de este acuerdo se celebrarán las jornadas “Municipios 2030. Ciudades y medio rural avanzando hacia los ODS” e “Inversión de Impacto y Emprendimiento Social” para reflexionar en ese sentido

28/09/2020.- El Ayuntamiento de Málaga y la Diputación Provincial de Málaga han firmado un acuerdo marco de actuación para impulsar de forma conjunta acciones encaminadas a la reactivación económica de Málaga y su provincia, en el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), que celebran su quinto aniversario.

Este acuerdo, suscrito esta mañana por el alcalde de Málaga, Francisco de la Torre y el presidente de la Diputación Provincial, Francisco Salado, se establece sobre pilares estratégicos como la innovación social y el emprendimiento social o la inversión de impacto como herramientas para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030. Fruto de él, ambas instituciones coorganizarán dos citas de especial relevancia para el ecosistema malagueño.

De esta forma, el Ayuntamiento de Málaga y la Diputación provincial, aúnan esfuerzos para la divulgación de la innovación social como herramienta para dar una respuesta transformadora a los problemas de la sociedad actual.

El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, ha subrayado la importancia de la innovación social como instrumento de progreso y ha recordado que Málaga cuenta con un Plan de Innovación Social que se elaboró a partir de un proceso participativo coordinado por la Asociación Arrabal, en el que se identificaron los 26 retos que los malagueños quieren que se afronten en la ciudad desde la innovación social.





De la Torre ha detallado que el Ayuntamiento está en estos momentos analizando la prioridad de los retos y valorando las fórmulas para llevarlos a cabo. Además, ha avanzado que este año convocarán los I Premios Innovadores Sociales, que van a poner en valor lo que ya están haciendo en este sentido entidades y emprendedores sociales y vaya en la línea de alcanzar los retos del Plan.

Por último, ha destacado la relevancia de que la reactivación económica que se pretende impulsar con este acuerdo marco se enmarque en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas para 2030, con los que el consistorio malagueño tiene un fuerte compromiso. En este sentido, ha recordado que el Ayuntamiento dispone desde 2018 de un Plan de Acción para imbrica el cumplimiento de los ODS con la planificación estratégica de la ciudad diseñada en el seno de la Fundación CIEDES.

Por su parte, el presidente de la Diputación, Francisco Salado, ha recordado que la institución provincial cuenta con una amplia experiencia en esta materia, pues el centro de innovación social La Noria desde su creación ha impulsado junto a la Obra Social la Caixa un total de 135 proyectos de innovación y emprendimiento social, con impacto en los pueblos más pequeños de la provincia.

La Noria es un centro pionero, referente a nivel internacional, que tras siete años de vida, ha despertado el interés de otros organismos públicos, entidades y emprendedores sociales de España, Europa e Iberoamérica. Además, este centro ha sido reconocido por el II Foro Internacional de Innovación Social como un ejemplo de reconversión desde lo público, como una nueva manera de gestionar la administración y hacer política a través de la innovación social.

La Diputación expuso el proyecto de La Noria como caso de éxito de innovación social en la Cumbre Mundial celebrada en Sudáfrica el pasado año y ha obtenido algunos galardones como al Proyecto del Año en la XII edición de los Premios Ejecutivos de Andalucía 2017, Premio de Responsabilidad Abierta 2017 de la Fundación Knowdle y a la mejor iniciativa pública para impulsar el sector TIC andaluz en los Premios Ingenio 2016.

Por tanto, Salado ha celebrado esta colaboración con el Ayuntamiento de Málaga. “Creemos que la innovación social se posiciona como un medio para la búsqueda de nuevas soluciones, para ayudar a generar nuevos proyectos, nuevas formas de abordar las necesidades, los problemas desde la ciudadanía, desde las entidades sociales. Y siempre desde la colaboración entre administraciones públicas, entidades sociales e iniciativa privada”, ha afirmado.

Como punto de partida de esta nueva alianza, “Municipios 2030” e “Inversión de Impacto y Emprendimiento Social” están co-organizadas por el Ayuntamiento de Málaga y la Diputación de Málaga, en coordinación con el Foro NESI de Nueva Economía e Innovación Social y cuentan con el apoyo de BMW Foundation. La jornada “Municipios 2030” cuenta también con la colaboración de CIFAL Málaga, NovaGob, red Kaleidos.





MUNICIPIOS 2030

La jornada “Municipios 2030. Ciudades y medio rural avanzando hacia los ODS” se celebrará el próximo 8 de octubre en formato digital y está dirigida a alcaldes, concejales, técnicos de entidades locales, empresas y ONGs españolas interesadas en contribuir a la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y mejorar la calidad de vida de la ciudadanía desde lo local.

A través de varias mesas de experiencias, en las que participarán ponentes de distintas ciudades de nuestro país, se darán a conocer buenas prácticas locales surgidas durante la crisis del coronavirus y se debatirá acerca de cuáles interesa mantener y potenciar.

De manera especial se profundizará sobre los ODS 11 “Ciudades y comunidades sostenibles” y ODS 16 “Paz, justicia e instituciones sólidas”, con el doble objetivo de trabajar sobre el reto demográfico y de despoblamiento al que nos enfrentamos como sociedad y sobre la importancia de contar con instituciones eficaces, responsables e inclusivas que den respuesta a las necesidades y expectativas ciudadanas.

Las conclusiones de la jornada servirán para aplicar la innovación colectiva y el co-aprendizaje entre municipios para enriquecer el plan de reactivación de Málaga y garantizar su eficaz puesta en marcha, adaptándolas a su realidad económica y social.

Entre las instituciones confirmadas en las mesas de experiencias se encuentran ciudades como Barcelona, Getafe, Sant Boi, El Hierro, Vitoria-Gasteiz y Alicante y provincias como Palencia.

INVERSIÓN DE IMPACTO Y EMPRENDIMIENTO SOCIAL

La jornada “Inversión de Impacto y Emprendimiento Social”, por su parte, tendrá lugar el próximo 28 de octubre. Está especialmente dirigida a inversores, empresas, emprendedores, organizaciones sociales y administraciones públicas locales interesadas en atraer inversiones para generar un impacto positivo en el territorio.

Las conclusiones de dicha jornada servirán para redactar un informe que marque la hoja de ruta para seguir trabajando en atraer esa inversión de impacto a la provincia y promover el emprendimiento social en la provincia de Málaga, como herramientas innovadoras para frenar el despoblamiento y mejorar la vida de las personas.

La jornada contará con los directivos representantes de los principales fondos de inversión del país.

LA CRISIS DE LA COVID-19, OPORTUNIDAD PARA IR MÁS ALLÁ DE UNA MERA RECONSTRUCCIÓN ECONÓMICA

La crisis de la Covid-19 ha puesto de manifiesto, más que nunca, la importancia de generar una alianza entre la ciudad y el medio rural y de poner en valor la acción local, que ha conseguido poner en marcha múltiples buenas





prácticas innovadoras que han contribuido a mitigar la crisis social y a mantener la actividad económica en los municipios.

El acuerdo se suscribe bajo la premisa de que esta crisis es una oportunidad para ir más allá de una mera reconstrucción económica. Se trata de un punto de inflexión que está haciendo para el replanteamiento de hacia dónde queremos ir como sociedad mediante una verdadera transformación económica y social desde la acción local y activar de forma definitiva el paso a la acción en los municipios españoles en la contribución a los ODS.

Por otra parte, las Naciones Unidas han declarado que la inversión de impacto puede ser la clave para movilizar grandes cantidades de capital de modo que contribuyan a la consecución de los ODS y transformen el modelo productivo y de consumo para frenar el cambio climático.

Más información e inscripciones en la web de la noria, www.malaga.es/lanoria

